

Frente libertario

Madrid,
17 de septiembre
de 1937

Número 293

editado por el comité de defensa confederal **=====** región centro

HAY QUE HABLAR CLARO

LO DE SANTANDER NO PUEDE REPETIRSE EN NINGUNA CIUDAD DE LA ESPAÑA LEAL

La "Quinta columna" tiene que ser exterminada sin contemplaciones. Pero, quien proteja un emboscado, debe ser sancionado también inexorablemente - Urge la creación de Comisiones depuradoras de todos los partidos y organizaciones. - ¿Qué se preparaba en Madrid?

Los que olvidan que en la lucha que tenemos entablada contra el fascismo nos jugamos todo cuanto hay que perder, la vida, la tranquilidad y la liberación del pueblo ibérico, son unos inconscientes que hacen el mejor de los servicios al mismo fascismo del que se declaran incompatibles. No basta decir desde el periódico y en los manifiestos que existe el peligro de la retaguardia, de una "quinta columna" que, en trece meses de guerra, ya no debería ser el "coco" en ninguna ciudad de la España leal. Hay que actuar con decisión y sin contemplaciones.

TODOS SABEMOS DONDE EXISTEN LOS EMBOSCADOS.

Y es una realidad incuestionable que todos sabemos dónde están los emboscados. Todos estamos al cabo de la calle, pero sólo la C. N. T. proclama a diario que es necesario una acción conjunta para exterminar este mal. Los perturbadores, los aliados del enemigo, han logrado introducirse arteramente en las sindicales y en los partidos políticos a raíz del movimiento traidor del 18 de julio. Pensar que todos los afiliados a estos organismos con posterioridad a la fecha del 1936 son traidores, sería una injusticia, pero buscar fuera de los partidos y organizaciones a tales enemigos es contar de antemano con un fracaso rotundo.

Por lo que respecta a la Organización confederal, tanto el plano nacional, como el regional o local, siempre llevó la iniciativa entre los grupos a fines para llegar a la depuración de sus cuadros. Pero de nada serviría que nuestras comisiones investigadoras lograsen limpiar de indeseables los cuadros propios, si los grupos antifascistas acogieran a los elementos por nosotros u otros organismos desechados. Con ello sólo se llegaría a crear un ambiente más de tirantez entre los grupos, por la injusticia de que, en tanto en unos existe manga ancha, en otros se hila más delgado. Por ello, en reuniones del Frente Popular, se invitó por la C. N. T., ya hace bastante tiempo, a la creación de unas Comisiones depuradoras, compuestas por delegados de todos los antifascistas, en dicho Frente representados, que hicieran una investigación, a fondo, en todos los cuadros y listines de asociados, y así controlar los elementos infiltrados con posterioridad al 18 de julio. La idea no tuvo la acogida que era de esperar. Tal vez los partidos proletarios, uno de ellos, el que más habla todos los días desde su Prensa de "la limpieza de la retaguardia", fué quien más oposición hizo al proyecto de la C. N. T. Más tarde hemos podido comprobar que tocar a elementos de dudosa eje-

cutoria y de antecedentes más que sospechosos, con cargos de responsabilidad en dicho partido y que gozan de la inmunidad más descarada, es poco menos que "tabú". Para seguir ostentando el cargo le basta que otros elementos destacados de su partido político digan que responden de este personaje. Así no podemos seguir. No se puede proclamar que en los sindicatos y partidos existen emboscados y sabotear a la vez todo intento de limpieza que se pretenda realizar. Todos sabemos que existen emboscados, pero falta decisión para eliminarlos.

UN EJEMPLO A IMITAR.

Como la Organización confederal se atiene siempre a los resultados de la experiencia más que a los aforismos de cualquier ideario, brinda hoy a los enemigos encubiertos de la depuración un caso elocuente que merece imitarse. En Albacete, se llegó al nombramiento de esta Comisión interpolítica-sindical, y los resultados no pudieron ser más halagüeños. Como resultante de sus trabajos, fué la expulsión, de partidos y sindicales, de más DE MIL ELEMENTOS DERECHISTAS que habían logrado infiltrarse en ellos y constituían un peligro para la causa antifascista. Pues bien; lo que se hizo en Albacete, se puede hacer en toda España, y principalmente en Madrid, donde el enemigo sigue aferrado en defender sus posiciones del arrabal, en espera tal vez de ayudas posteriores que muy bien pudieran parecerse a las que operaron en la rendición de Santander.

Lo que se hizo en una ciudad de la retaguardia, bien puede llevarse a cabo, con más desahogo, en la capital de la República, que vive hace diez meses el asedio de un enemigo tozudo y criminal. Razones no se pueden esgrimir para contrarrestar nuestra opinión. Ni el afán de poseer cantidad de afiliados por parte de partidos que han crecido en trece meses en cifras astronómicas, ni pujos de preponderancia de número, pueden valer cuando en la contienda nos jugamos todos lo más preciado que tiene el hombre: la liber-

tad y la vida. Contra los saboteadores de esta depuración hay que proceder como aliados inconscientes de esos emboscados de la "quinta columna". Y la operación quirúrgica debe ser rápida, antes de que el mal no tenga remedio.

En síntesis, los que luchan en las trincheras tienen el derecho de que se les garantice de cualquier agresión desde la retaguardia. No hablamos por hablar. Nos basamos en la experiencia dolorosa de Santander. Y el medio más rápido es ir a la creación de Comisiones de todo el Frente Antifascista, que, con un criterio elevado y sin partidismos sectarios, haga la depuración que a todos y cada cual nos conviene de manera tan ostensible.

¿QUE SE PREPARABA EN MADRID?

Porque, según las manifestaciones del director general de Seguridad, irradiadas a Madrid, se preparaba un golpe. ¿En Madrid? ¿Por quién? ¿Sin duda por los emboscados en las Embajadas, los elementos infiltrados en las organizaciones obreras y en los partidos políticos o por las ramificaciones que pudieran tener en otras actividades más decisivas en una traición? Y cuando se dice y se ratifica que existe este peligro, no podemos seguir con los brazos cruzados. Como tampoco podemos dejar sin respuesta a los provocadores que lanzaron el bulo, en el día de anteayer, de que la C. N. T. tenía "preparado un golpe". La C. N. T. no tiene más que un "golpe preparado siempre", el definitivo a asestar contra el fascismo. Así se lo hizo presente al gobernador civil de la provincia y así está dispuesta a demostrarlo una vez más en la primera ocasión que se presente. Que no debe presentarse, porque la "quinta columna" quedaría relegada a su papel de fantasma en cuanto los partidos que hoy se oponen a la depuración emprendieran su deber sagrado de dar al traste con los proyectos del enemigo depurando a fondo sus organizaciones, sin pararse en la categoría de quien no demostrase su incondicionalidad a nuestro movimiento, ni en los inte-

reses cuantitativos de sus listas de asociados.

GUIÓN DE PRESUNTOS ENEMIGOS.

Para dar facilidades a las autocridades, vamos a indicar un guión de enemigos a los que hay que perseguir inexorablemente.

- 1.º A los bulistas.
- 2.º A los jóvenes que no se presenten en las Cajas de reclutas, se encuentren escondidos donde se en-

cuentren. No basta decir que los guardan pabellones extranjeros.

3.º A los que hacen desviar hacia la C. N. T. u otra sindical o partido los proyectos de un acto de desafección al régimen; y

4.º A los acaparadores sin conciencia que fomentan la irritabilidad en la población no combatiente.

Seguiremos señalando enemigos "afiliados" a la "quinta columna". Ha llegado la hora de hablar claro y fuerte.

Carteles

Ante la osadía de los facciosos, que a la puerta de la Sociedad de Naciones se han presentado con los mapas de Bilbao y de Santander por único título. Ante el dolor de nuestra alma. De nuestros labios no brota sino el grito doliente de ¡que se vayan, que se vayan!

¡Que se vayan, que se vayan!, los que por incapacidad o por política, política envilecida, permitieron y consintieron el seccionamiento de Bilbao de la España leal para ser anexionado a Alemania, porque Alemania necesita de cierto mineral.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que por incapacidad, por inexperiencia, por maldad o por su odiable política se hicieron odiar tanto, que la retaguardia de Santander, que no comprendieron ni atendieron, que habla estado con nosotros y con nosotros luchado, hubo de levantarse y con el mapa de su Patria al hombro unirse al invasor, al extranjero, que ha de esclavizarla y que ha de humillarla.

¡Que se vayan, que se vayan!, aquellos para quienes la zona de vanguardia se halla en los pueblos conquistados por Ibañeta, Ortiz, Sana y Durruiti, con sus legiones de hombres, que no saben de volver la espalda y que no cedieron al invasor ni un solo palmo de terreno.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que no encuentran otro camino para ir a la zona de vanguardia que aquel rectilíneo que conduce a la Presidencia del Consejo de Ministros y a ocupar posiciones en los departamentos del Estado, si Estado hay y si los que luchan en los frentes acotan terreno para que el Estado exista.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que arrebataron las tierras a las Colectividades para quedarse con ellas o cederlas a los burgueses de su partido, que ahora se niegan a sembrarlas, llevando a nuestra retaguardia a que, como la de Santander...

¡Que se vayan, que se vayan!, los que a todas horas hablan de unidad y a todas horas sacan tiras a la piel de los que quieren que se les unan, de las Or-

ganizaciones, de los partidos y de los hombres que no se prestan a la política suicida de consigna y extranjera que sigue el partido de los comerciantes, terratenientes y banqueros.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que hicieron la unidad con Nin y los que encarcelan a los que como ellos o más que ellos, como Andrade, lucharon y dieron por la Revolución y por España.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que no quieren que se sepa que Maurín ha sido detenido en Jaca por los facciosos, porque, de saberse, cae o tierra la campaña contumaz de determinado partido presentando a los proskistas como agentes de Franco, cuando lo cierto es que son, por antifascistas perseguidos y encarcelados por el cabecilla, por Hitler y Mussolini.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que con su política dejaron deshacer Guernica, dejaron separar Bilbao y permitieron que se levantara una retaguardia que no supieron ganar. Impidieron la unión de las Sindicales, deshicieron partidos que, si no eran de ellos, eran de España, gloria de España y reservas de España.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que organizaron ofensivas para dar alternativas a furrieles que cabizbajos hubieron de retirar a retaguardia, que conquistarán pueblos en los que no había sino mujeres, niños y fotografías de un héroe.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que sólo movilizan sus organizados más que cuando el Estado ofrece puestos y los que no tienen fe en otra victoria que en la victoria sobre el Estado.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que quieren hacer, los que no desean otra cosa que hacer un segundo Trotski de Largo Caballero, que muera o tenga que buscar asilo en Méjico para maldecir a Méjico después.

¡Que se vayan, que se vayan!, los que sólo piensan en la conquista del Estado, cuando el símbolo del Estado el símbolo de la Revolución española Asturias, que vale más que un Estado está en peligro. ¿No os suicidareis antes de que Asturias sea hollado por el invasor? Por pistola no dejéis de hacerlo; os dejo la mía!

NOS HEMOS ENTERADO DE QUE EL GOBIERNO VASCO RESIDE EN... ¿DONDE CREEIS QUE RESIDE, CAMARADAS?

PUES EN FRANCIA. ¡EN FRANCIA! NO SABIAMOS QUE FRANCIA ESTUVIERA TAN CERCA DEL POLO NORTE.

¡CARAY! ES QUE POR DONDE PASAN LOS CONSEJEROS DEL GOBIERNO VASCO SE HIELA HASTA EL MERCURIO.

C. N. T. - A. I. T.

Confederación Regional del Trabajo del Centro

A la opinión antifascista:

Durante varios días circularon insistentemente por Madrid rumores, de los cuales se hizo eco la Prensa madrileña, de que los elementos de la "quinta columna" trataban de llevar a cabo un levantamiento, con el fin de repetir la hazaña llevada ya a la práctica en Santander.

Nosotros, dispuestos como siempre a enfrentarnos con cualquier intento de los facciosos y dispuestos también siempre a luchar en defensa de las libertades del pueblo, nos personamos en el Gobierno civil de la provincia para ofrecer el gobernador todo cuanto supone y representa la Confederación Nacional del Trabajo en nuestra Región, poniendo a disposición de las autoridades republicanas toda nuestra Organización.

Después de estas visitas y de otras que hicimos al comisario general de Investigación y Vigilancia de Madrid y a otras autoridades, han surgido ciertas cosas que obligan al Comité Regional del Centro a declarar públicamente que la C. N. T. estará siempre al lado de las autoridades y de todas las organizaciones antifascistas, para terminar con todo lo que quede de esa "quinta columna"; a lo que no está dispuesta la Confederación Nacional del Trabajo es a seguir tolerando ciertas maniobras para favorecer los planes políticos de nadie, ni que a su alrededor se trameten conjuras para colocar a nuestra Organización en un sentido desfavorable ante la opinión antifascista.

Que todos se den cuenta que los frentes se encuentran a muy poca distancia y que cualquier discrepancia entre nosotros pudiera favorecer los deseos o los planes de esos enemigos que tratamos de aniquilar.

En honor a nuestros combatientes, por la seguridad de nuestro triunfo, por la seguridad de la tranquilidad en nuestra retaguardia, nosotros EXIGIMOS que terminen de una vez todas las provocaciones

CAMARADAS:

Solidarizaos con los evacuados de las provincias del Norte!

La Francia y la Inglaterra oficial los rechazan. Son nuestros hermanos, y el bien o el mal de la España antifascista les pertenece al igual que a nosotros. ¡Aprestaos a recibirlos!

Camaradas, la indiferencia sería un crimen. Si tenéis en vuestra casa un rincón medianamente confortable que ofrecer a un evacuado, escribid inmediatamente a SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA. Los de las regiones Centro, Andalucía y Levante, a nuestras oficinas en Valencia, calle de la Paz, 29, segundo. Los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, Vía Durruí, 32 y 34, casa de la C. N. T.

y que al frente de los Organismos de máxima responsabilidad para el orden público en la retaguardia, además de hombres competentes, haya verdaderos antifascistas, pero imparciales, que vayan a los cargos a defender los intereses generales de todos los antifascistas y no la política turbia de un Partido determinado solamente.

Que se acabe con los buios y con los bulistas y que antes de tomar ciertas medidas se procure investigar lo que sucede, y con esto se evitarán estos días de zozobra y de incertidumbre, ya que en realidad con ello no puede hacerse más que desmoralizar, no sólo a la retaguardia, sino que también los frentes.

Contra el enemigo declarado o encubierto, todos unidos, pero que no se intente jugar con el pueblo, ni mucho menos con la C. N. T., por-

que por esto sí que no estamos dispuestos a pasar.

Que lo tengan bien en cuenta quienes han querido hacer, unos deliberadamente y otros con su incompetencia o inconsciencia desde los cargos que ocupan, una repetición de los hechos ocurridos en otras regiones de España. Que lo tengan bien en cuenta, porque alguna vez puede faltarnos la serenidad suficiente que hemos demostrado en estos días y puede ser entonces fatal para todos.

Nada más por hoy. Que se tenga en cuenta todo esto en bien de la causa antifascista, es cuanto pide a todos los Organismos antifascistas y a la opinión en general:

EL COMITE REGIONAL DEL CENTRO

Madrid, 16 de septiembre de 1937.

La escuela del Mediterráneo

Desde el advenimiento de la República española, el Mediterráneo ha sido codiciado por Italia y Alemania. El peligro que esto representaba, la Confederación Nacional del Trabajo lo ha venido señalando y, sin embargo, se ha hecho la sordera a todos sus consejos. Hoy, por experiencia dolorosa, vemos que Italia y Alemania, con la complicidad de Inglaterra, han hecho del Mediterráneo escuela experimental del asesinato colectivo de los pueblos.

El proletariado inglés, noble y democrata, y por esto colocado a la cabeza de la civilización europea, no ha respondido, tal vez, porque el problema ha sido falseado en su base por los bárbaros del fascismo. Y lo piramidal del caso, la paradoja más contradictoria, es que en este criterio predomina el espíritu cesáreo de Mussolini. Inglaterra vuelve a postarse a los pies del fascismo, concediendo el derecho a Alemania de reivindicar derechos que jamás ha tenido en las costas del Mediterráneo.

Juego peligroso, mayormente para los productores ingleses, el que hace Inglaterra. De esta reunión quedará consolidada la posición fascista, salvo una intervención directa y decisiva del pueblo inglés y de los demás proletarios del mundo, exigiendo el boicot más absoluto a todos los productos procedentes de los países fascistas. Es hora de la acción solidaria. El arma de los pro-

letarios debe esgrimirse con manifestaciones revolucionarias y de adhesión a la causa del pueblo español.

Aquellas gestas gloriosas de todos los proletarios del mundo, condensadas en otras tantas huelgas de protesta por un tiempo más o menos limitado, deben, por encima de todos los contratiempos de los Gobiernos, ser alineadas al lado del pueblo antifascista español. Sólo así podrá crearse un espíritu antifascista que ahogue en ciernes ese afán monstruoso de destruir y aniquilar todas las conquistas que el progreso ha puesto en manos de los trabajadores con su acción revolucionaria a través de los tiempos y de todas las épocas.

Frente a esa escuela de muerte que tiene su teatro de acción en el Mediterráneo, hay que levantar la escuela de la acción directa de los proletarios unidos, y caminar con la cabeza erguida en masas compactas, siguiendo las directrices generales que el pueblo español, en su acción guerrera contra el fascismo y en su experimentación revolucionaria en la retaguardia, señala a los obreros conscientes como horizonte de un nuevo despertar, de un nuevo mundo.

Nuestra escuela es la acción directa, hermanos trabajadores. Si por la acción directa hemos conquistado las fábricas, los talleres y los campos, no perdáis jamás la confianza en vosotros mismos. Unidos somos la fuerza invencible; seamos, pues, hombres de acción, agitando por encima de las banderas nacionales nuestro estandarte internacional, como prelude del abrazo fraterno, símbolo de la unión de todos los explotados y fin de toda explotación, toda opresión y de toda tiranía. Por una sociedad libre, obreros del Universo, ¡guerra al militarismo, guerra al fascismo!

T. Socializados del S. U. I. G. (C. N. T.)

MERCANTILISMO PURO

Los stajanovistas del chantaje

Hay una clase de gentes que se llaman patriotas cien por cien. Para ellos no había ni hay hombres de más talento, de más capacidad y de más patriotismo que Primo de Rivera, Goicochea, Calvo Sotelo y Guadalhorca. Después incluyeron en la lista de los sabios y patriotas a Gil Robles, Lerroux, Salazar Alonso y Martínez de Velasco... De todos es sabido que esos personajes no eran nada más que los títeres del capitalismo indígena, como Hitler y Mussolini son los fantasmones, los "hombres de paja" del capitalismo mundial.

Pues bien; esta clase de gentes tan patriotas, tan españolas, lo mismo los dirigentes que los dirigidos, que tan raciales se sintieron para no asimilarse las ideas y los modismos del exterior cuando oían a liberalismo, que estaban tan orgullosos de su estirpe o de su suerte y que consideraban a España como un coto cerrado a la Libertad, y que de hecho y derecho la tenían dividida en cotos particulares tanto material como moralmente, no fueron capaces de crear nada. Es más, lo único que hicieron fue perder todo, hasta la dignidad de hombres y de ser auténticamente españoles.

Pero, ¡ah!, estos chantajistas del patriotismo, del honor, del orgullo y de la raza, en cuanto vieron en peligro el puñadito de calderilla que, como buenos Crispines, guardaban en su chaleco, si supieron asimilarse los barbarismos exóticos, y de la noche a la mañana, y por obra y gracia de los frutos de la democracia burguesa, los vimos ya todos! entre los de F. E. y en ella saludar a la romana y desfilas a lo nazi. Los vimos con sus brazos extendidos saludando al "jefe", al "jefazo" y a los "jefecillos", quienes, sin dejar de invocar a la Patria y al orden, no hacían nada más que imitar los procedimientos empíricos puestos en práctica por tráfugos y aventureros en países totalmente, diametralmente, distintos al nuestro, por estar situados en climas diferentes. Esos procedimientos bárbaros lo son para ahogar el espíritu de libertad del siglo, la libertad de pensamiento, y para defender los intereses bastardos de la plutocracia y del militarismo. Eso es el fascismo. Eso es el capitalismo.

Paralela a esta amalgama de paranoicos, sodomitas, cornudos y deficientes mentales, que tan mal parados han dejado el nombre de España, de la gloriosa Iberia, porque han sido los complejos inferiores de la raza, surge otra secta diametralmente opuesta en su forma teórica, pero que es idéntica a la anterior en su forma práctica.

España nunca ha sido España por culpa del extranjerismo. Cuando en determinados periodos de la Historia no hemos estado sometidos al yugo o modismo extranjero hemos sido ESPAÑOLES, hemos sido creadores, hemos sido conquistadores, hemos sido HOMBRES, en fin. Por el contrario, la de-

cadencia, la ruina y el descrédito de España y de los españoles ha venido siempre de los hombres que han sido o han tenido manías de imitación extranjera.

Para mí, tan imbécil, tan borrego es el que espera la salvación de España por los procedimientos del alemán o del italiano como el que la espera de otro fantasmón cualquiera. Procedimientos que, dicho sea de paso, y volvámoslo a repetir, no varían nada más que en la FORMA DE EXPRESION TEORICA.

Esta secta de antiespañoles, porque no tienen una idea ni una norma original, de pura solera española, racialmente ibérica, son los stajanovistas del chantaje. La expresión francesa "chantage" es un acto puramente materialista y que les encaja a la secta que me ocupa a las mil maravillas; son la expresión virtual del objeto y del sujeto de la palabra chantaje. Por eso la he puesto: para que estén en su propia salsa. Toda la trayectoria de estos sujetos, después de ingresar en la Orden III, es chantajismo puro, que, traducido al lenguaje materialista de los exégetas de la Orden, es negocio puro. (En dicha Orden abundan los hebreos, que, al igual que el Profeta, les viene de raza el "materialismo", que traducido al castellano neto es "materialismo".) Nacieron del chantaje (Nin tiene la culpa), se desarrollaron del chantaje y viven del chantaje político y sindical. No citamos casos porque llueve sobre mojado. Recuerden los trabajadores, el pueblo en general, las campañas y las consignas de estos pigmeos de la Sociología desde su nacimiento hasta el día de hoy, y verán en seguida que, o son deficientes mentales o son unos perfectos miserables, que por una pequeña comisión en forma de enchufe, lo mismo que han vendido las ideas de redención del pueblo, están dispuestos a vender a su Patria. Son seres que no saben qué hacer con la Libertad, y la estrangulan, como lo han hecho sus amos en el paraíso, donde hay 37 categorías de ciudadanos.

Y vender a España es empeñarse, a prueba de bomba, en seguir cosechando fracasos militares y políticos; queriéndonos hacer adorar fetiches exóticos; ponernos prendas e insignias de imitación exótica; llevarse el dinero fuera de España en "botes" para el Banco Internacional del Capitalismo de Estado; poner en peligro nuestro triunfo o retardarlo por desacreditar criminalmente a los representantes del proletariado internacional y sabotear la Alianza Obrera Revolucionaria y el Frente Antifascista.

A todo esto es a lo que se dedican los chantajistas del stajanovismo o los stajanovistas del chantaje, en vez de dedicarse a ganar la guerra y la Revolución ibérica.

Esto es lo que nos interesa. Lo demás es mercantilismo puro.

LEED Y PROPAGAD

"Castilla Libre"